

100年先も

「いわて」が「いわて」であるように、
みんなで創る「いわて」

岩手県議会議員

ハクセル美穂子

いわて県政レポート

2018
夏号

Growing
Together!
みんなで創る「いわて」

ハクセル美穂子 これまでの活動

2018年
4月

商工文教委員会

岩手県立運動公園に新設されたボルダリングスピード競技施設を視察。スピード競技施設の完成によって、スポーツクライミング最高峰の競技大会開催ができるようになりました。6月23日、24日にはスポーツクライミングの複合種目国内初の全国大会である第1回コンバインドジャパンカップ盛岡2018が開催され、岩手県からは伊藤ふたば選手を含めた5選手が参加しました。東京オリンピック・パラリンピック競技大会に向けて、更なる施設の活用が期待されています。



防災・減災対策 調査特別委員会

県政調査会

2018年
5月

商工文教委員会県内・ 東北調査

昨年建設された「県立となん支援学校」の新校舎と復興が進む山田町商工会を視察。「県立となん支援学校」は、建設が進む新しい岩手医科大学付属病院に近接、矢巾東小学校も隣接し、インクルーシブ教育の充実など更なる医療ケア児とご家族に寄り添った支援が期待されています。



山田町商工会では、復興途中の山田駅周辺の開発状況を視察しました。

地域課題懇談会

防災・減災対策 調査特別委員会 現地調査 (岩泉町)



2018年
6月

6月定例会

いわて県民クラブから千葉じゅんこ議員が一般質問。

地方におけるキャッシュレス決済普及のための支援等を求める意見書ほか1件を共同提案。

岩手県議会ILC建設 実現議員連盟総会

(宮城県議会と共同開催)

岩手県立大学 開学20周年記念式典

雲南省調査



ILCの誘致実現へ! 政府決定の期限(12月)迫る!

1993年に国際将来加速器委員会ICFAが次の加速器計画として「電子・陽電子コライダー」いわゆるILCの推進を決定してから、今年で25年目を迎えます。この間、何度も研究・検討を重ね、その結果、今、世界中の素粒子物理学研究者が、岩手県・北上山地でのILC建設を切望しています。また、2016年6月に発足された東北ILC準備室では、広報・地域・技術・産業の4部門と地下施設・マスター・プランの2専門部会をつくり、経済波及効果や情報発信、地域との共生のあり方などありとあらゆる課題について精査・研究を重ねています。その中には、「グリーンILC」という環境と共存していく研究所をどのように形作っていくのかという分野もあります。環境負荷の少ない研究所であることがヨーロッパでは標準です。もちろんILCも環境にやさしい施設であることを求められていますので、地域の電力供給が十分であるかの検証や、ILCの研究所内で発生する副産物である「熱」をどのように地域に還元して活用していくのかなど新技術の開発を地域企業との共同研究を進めながら取り組んでいます。

高エネルギー加速器研究機構名誉教授
吉岡先生とILC議連にて

東北ILC準備室では、こういった具体的なプランをさらに精査して、政府に対してILC誘致を積極的に働きかけています。

さて、ILC計画にとってはヨーロッパの次期戦略との連携が必要不可欠なのですが、そのヨーロッパ素粒子物理学次期戦略にILC計画への協力を盛り込むためには、今年の12月18日までに日本政府が意思決定を表明する必要があるのです。ILC計画の誘致が実現するか否かは、岩手の100年後を大きく左右します。ILCに集まる世界中の研究者との接点が岩手の教育水準を高めるとともに、ILCから持続可能な社会を作るための様々な新技術が生まれることが期待されています。12月まであと5ヶ月、ILC誘致実現に向けて、県民一丸となって取り組んでいきましょう！

映画監督の押井守さんと映画・出版業界の有志の皆さんのがILC誘致実現のための応援団「ILCサポーターズ」<https://ilcsupporters.jp/>を設立しました。

皆さんも「いいね」を押して、ぜひ応援してください！

「次期総合計画を踏み込んで審議するために」 6月定例会で次期総合計画特別委員会が設置されました。

地方自治体が作る総合計画とは、その自治体のすべての計画の基本となり、地域づくりの最上位に位置づけられます。2019年から2028年までの10年間、どんな岩手県を作っていくのかが盛り込まれた、まさに岩手の将来を担う重要な計画です。

今年の6月に発表された岩手県次期総合計画(素案)では、【岩手の幸福に関する指標】研究会から示された12の領域をもとに、幸福を守り育てる9つの政策分野にわたり政策推進の基本的な考え方を示しています。

県民の幸福を願う事はもちろん大前提ですが、人間の幸福は誰かに守られ育まれるものではなく、一人ひとりが自分にとっての幸福を見つめ育むものであり、県民一人ひとりの幸福を得るために努力をサポートするのが行政の役割なのではないでしょうか？

昨今、人口減少が大きくクローズアップされています。実際に岩手でも人手不足など人口減少に関連する課題が見えてきました。直面している諸課題を一つ一つ解決して進んでいくためにも、ILCの誘致決定、ICTやドローンなど新しい技術と農林水産業の融合、世界水準の確かな教育基盤の形成を進めます。震災復興の過程で学んだいにしえの結いの精神を守り、豊かな自然の中で創造力あふれる人生を歩める「いわて」を次世代に引き継ぐための総合計画になるよう活発な議論を展開したいと考えています。

次の10年は、今までにない劇的な社会変化がもたらされる10年であり、この大きな社会変化のうねりの中で着実に歩みを進めるための計画になるよう次期総合計画特別委員会でさらに議論を深めていきます。これから策定までの間にパブリックコメントや地域説明会がありますので、皆さんもぜひ積極的にご参画いただきますようお願いします。県民みんなで次の10年の重要な計画を作っていきましょう！

2018 夏号 コラム COLUMN

みんなの声を県政に届けたい！

そのために、ハクセル美穂子を見かけたら、お気軽にお声掛けください！

様々な行事に参加しながら、地域のみなさんと交流させていただいている。
子育てのこと、地域経済のこと、福祉のこと等、みなさんの暮らしの中での
「こうなったらしいな」「困っていることがある」というお声を是非聞かせてください。
みなさんの暮らしをよりよくするために、県政に生かしたいと思います。

4月

- ◎御明神小学校開校式・入学式 ◎零石中学校入学式
- ◎西山小学校開校式・入学式 ◎零石川にこいのぼりを泳がせるお手伝い(婦人会)
- ◎西山体育会定期総会

5月

- ◎元祖しづくいし軽トラ市(実行委員) ◎早起き野球大会開会式
- ◎零石町自衛隊協力会定期総会 ◎零石商工会女性部総会 ◎零石中学校体育祭
- ◎ファミリーマラソン南部かしわ汁おふるまい(婦人会) ◎鶯宿温泉観光協会定期総会
- ◎零石商工会通常総会 ◎国道46号期成同盟会通常総会 ◎八幡平国立公園協会定期総会
- ◎しづくいし観光協会総会 ◎地域課題懇談会 ◎零石町体育協会評議委員会

6月

- ◎駒ヶ岳山開き ◎元祖しづくいし軽トラ市(実行委員) ◎農業農村整備推進大会
- ◎零石消防団操法競技会 ◎県調理師会零石支部定期総会 ◎滝沢・零石連合畜産共進会

7月

- ◎零石町消防演習
- ◎岩手山山開き
- ◎元祖しづくいし軽トラ市(実行委員)
- ◎零石町老人スポーツ大会開会式
- ◎八幡平山系直轄砂防事業促進期成同盟会 etc...

様々な行事に参加しながら見聞きした地域の課題、例えば農業振興や観光政策、道路課題等々を一般質問に反映できました。

県議会のホームページで一般質問の映像を見られますので、ぜひご覧ください！



ハクセル美穂子プロフィール

昭和50年3月6日 零石町生まれ
家族／アメリカ人の夫、4人の息子（小6、小4、小3、年長）
職業／英会話教室経営
趣味／読書、フラーラエンジメント、散歩、博物館めぐり
学歴／零石町立御明神小学校 [S62卒]・零石町立零石中学校 [H2卒]・盛岡第四高等学校 [H5卒]・岩手大学農学部 [H9卒]
経歴／平成17年 夫とともにアメリカへ移る
平成18年 （株）Shady Grove Int'l設立 代表取締役就任
平成27年 岩手県議会議員選挙滝沢選挙区初当選

ハクセル美穂子オフィシャルFacebook
<https://www.facebook.com/mihokopage/>

平成30年度 駒ヶ岳山開き

駒ヶ岳山開き

駒ヶ岳山開き



ファミリーマラソンおふるまい



駒ヶ岳山開き



消防演習にて



畜産共進会にて

元祖軽トラ市にて

